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Verbale della riunione del Consiglio del Dipartimento di Scienze Biomediche, Metaboliche e 

Neuroscienze del giorno 28.11.2018  

 OMISSIS 

5.Relazione dei presidenti di Corso di Studi sui questionari di rilevazione di opinione degli 

studenti (OPIS); 

 I presidenti dei Corsi di Studio, o loro delegati, presentano i risultati dei questionari di rilevazione 

di opinione degli studenti (OPIS) dell’anno accademico 2017-18 (all.3). 

Per il Corso di Medicina e Chirurgia presenta la prof.ssa Fausta Lui. 

Per il Corso di Scienze Infermieristiche e Ostetriche presenta la prof.ssa Annalisa Bargellini. 

Per il Corso di Tecnica della Riabilitazione Psichiatrica presenta il prof. Gian Maria Galeazzi. 

Per il Corso di Tecniche di Fisiopatologia Cardiocircolatoria e Perfusione Cardiovascolare presenta 

la prof.ssa Daniela Giuliani. 

Per il Corso di Dietistica presenta la prof.ssa Francesca Carubbi. 

Per il Corso di Infermieristica sede di Modena presenta la prof.ssa Paola Ferri. 

 

La prof. Ferri, nella presentazione dei dati OPIS del CdS in Infermieristica di Modena, rileva come 

l’item relativo all’adeguatezza delle aule in cui si svolgono le lezioni (D12) mostri un significativo 

calo della soddisfazione nell’ultimo anno accademico: 71,5%, rispetto al 74,5% del 2015/16 e al 

78,5% del 2016/17. L’analisi del dato, per singolo insegnamento, ha evidenziato un’importante 

insoddisfazione degli studenti per l’aula M1.3 (MO-18-01-019), con valori anche del 46%, 

nonostante la collaborazione tra CdS, dipartimento DICLISAN e dipartimento FIM avesse 

consentito l’aggiornamento di alcune attrezzature didattiche. Probabilmente solo un adeguamento 

delle caratteristiche strutturali dello spazio consentirà di ottenere una migliore soddisfazione. 

Inoltre, nell’A.A. 2017/18, il CdS non ha avuto la disponibilità di nessuna aula presso il Centro 

Servizi della Facoltà di Medicina e Chirurgia, elemento che ha ulteriormente peggiorato gli esiti 

relativi all’item D12. La Prof. Ferri sottolinea l’importanza per il CdS di avere disponibili aule 

grandi adeguate per lo svolgimento delle lezioni plenarie, per favorire l’apprendimento degli 

studenti e la prestazione dei docenti. 

Riguardo al numero dei questionari compilati, interviene la Prof. Marmiroli, docente al primo anno 

primo semestre nel CdS di Tecniche di Fisiopatologia Cardiocircolatoria e Perfusione 

Cardiovascolare (CdS che vede 10 iscritti per anno), la quale riporta di essersi trovata 10 schede 

compilate a fronte di soli 4 studenti in aula (i 6 rimanenti si sono iscritti in ritardo a causa dei 

ripescaggi). La Prof. Curia informa che esiste una domanda “zero” a cui gli studenti devono 

rispondere prima di accedere al questionario completo, e cioè di dichiarare se e in quale misura è 

stato frequentato il corso. Gli studenti che dichiarano di non aver frequentato il corso vengono 

comunque inclusi nel conteggio delle schede compilate. La Prof. Lui ricorda inoltre che se lo 

studente chiude il questionario senza avere risposto a tutte le domande, il questionario risulta 

comunque compilato. Interviene la Prof. Carra che sottolinea come nelle indicazioni fornite ai 

docenti dal PQA e dai Presidenti di CdS non si sia mai fatto riferimento a queste informazioni, e 

sottolinea che invece sarebbe importante divulgare questi dettagli in modo che il docente in aula 

possa sensibilizzare gli studenti ripescati a rispondere onestamente alla domanda “zero” e non 

proseguire col questionario per non sfalsare i dati di chi ha veramente seguito il corso. Inoltre, il 

docente informato può rassicurare gli stessi studenti che il dichiarare di non aver frequentato 
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almeno il 75% del corso nel questionario OPIS (anche a fronte di un obbligo di frequenza come 

accade per gli insegnamenti nei CdS della Facoltà di Medicina)  non andrà necessariamente a 

compromettere l’ottenimento della firma di frequenza all’insegnamento, nel caso la loro frequenza 

sia inferiore al 75% in quanto immatricolati tardivamente a causa dei ripescaggi. 

Riguardo a eventuali situazioni da monitorare o criticità emerse dai dati OPIS, interviene la Prof. 

Curia che sottolinea qual è l’iter che dovrebbe seguire ciascun Presidente di CdS: discutere i dati 

OPIS con la Commissione AQ del proprio CdS in presenza dei rappresentanti degli studenti per 

verificare le criticità emerse. Sentire il docente del modulo/insegnamento interessato per avere la 

sua opinione/versione dei fatti. Nel caso di criticità effettivamente confermata, proporre un’azione 

di miglioramento concordata eventualmente con studenti e docente interessato. Si sottolinea infatti 

che relativamente a criticità che emergono coi questionari OPIS, lo studente non ha necessariamente 

ragione. Tuttavia, il Presidente e la Commissione AQ del CdS devono dimostrare quanto meno di 

prendere seriamente in considerazione le opinioni degli studenti considerato che, come sottolineato 

anche dalle Prof. Carubbi, Prof. Ferri e Prof. Lui, il questionario è uno strumento che negli anni ha 

portato a miglioramenti nella coordinazione dei CdS. 

Il Consiglio approva unanime. 

 OMISSIS 

 

                 Il Direttore                                                     Il Responsabile Amministrativo 

            Prof. Michele Zoli                 Dott. Gian Paolo Covili 

               f.to Michele Zoli                f.to Gian Paolo Covili 

 


